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Stadt Tangermünde 
Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Sport 
 
Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Ausschusses für Soziales, 
Bildung, Kultur und Sport am  16.01.2024 
 

 
Ort und Zeit der Sitzung: Stadtverwaltung Tangermünde, Lange Straße 61, Sitzungssaal 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende:  Uhr 

Namen der Teilnehmer: 
 
Vorsitzende/r 
Grave, Grit   
Mitglieder 
Alexy, Herbert   
Bösel, Heiko   
Bünning, Dora   
Curdts, Daniela   
Döbbelin, Frank   
Osterburg, Christopher   
sachkundige Einwohner 
Beuter, Jürgen   
Henze, Bodo   
Rakow, Saskia   
Schwanke, Wilma   
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Wynands, Hildegard   
sachkundige Einwohner 
Haußen, Timm   
Hockwin, Kai   
Melzer, Jan   
 
 
Tagesordnung: 
      öffentlicher Teil    
TOP 1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und 
der Beschlussfähigkeit 

   

TOP 2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 
Feststellung der Tagesordnung 

   

TOP 3    Haushaltsberatung   2024 (BV 0860-23)    
TOP 4    Mitteilungen, Anfragen und Anregungen    
TOP 5    Einwohnerfragestunde    
öffentlicher Teil  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und 
der Beschlussfähigkeit 

  

 
Frau Grave eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einbe-
rufung sowie die Beschlussfähigkeit fest und wünscht ein frohes neues Jahr. 
 
TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 
  

Zur Tagesordnung gibt es keine Anträge und Hinweise. Frau Grave stellt die Tagesordnung 
zur Abstimmung: 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig    
 
TOP 3 Haushaltsberatung   2024 (BV 0860-23)   

Frau Grave übergibt das Wort an die Amtsleiterin für Finanzen/Investitionen, Frau Hinz.  
 
Frau Hinz erläutert das Datenmaterial und geht auf die einzelnen Haushaltspositionen ein, 
die den Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Sport betreffen. Der Haushaltsentwurf 
enthält die Zuschüsse an die sozialen Bereiche (u. a. AWO, Frauenhaus, DLRG). Der Ansatz 
wurde aus dem letzten Jahr in der Höhe übernommen. Bei der Unterstützung Veranstaltun-
gen Dritter wurde der Ansatz im Vergleich zu den Vorjahren entsprechend erhöht (26.000 
Euro). Darin enthalten ist auch der Zuschuss für den diesjährigen Weihnachtsmarkt.  
Des Weiteren sind Ansätze für die Seniorenbetreuung (Gratulationen, Seniorenveranstaltun-
gen) und für die mobile Jugendarbeit enthalten. Für das Stadion ist ein Zuschuss in Höhe 
von 8.000 Euro enthalten. Die Stadt unterstützt das Vorhaben der Umrüstung der Flutlichtan-
lagen auf LED. Für das Sportzentrum sind finanzielle Mittel zur Umrüstung der Hallenbe-
leuchtung auf LED eingestellt.  
In diesem Zusammenhang teilt sie mit, dass die geplante Maßnahme des Einbaus von 
Trennwänden in den Umkleideräumen der Sporthalle Buch bereits umgesetzt wurde.   
Bei den investiven Vorhaben werden finanzielle Mittel für den Kita-Neubau eingestellt. Die 
Hugo Meyer-Nachfahren-Stiftung hat hier bereits Gelder bewilligt. Der Stadtrat muss hierzu 
noch einmal Position beziehen.  
Des Weiteren sind finanzielle Mittel für die Digitalisierung der Bibliothek vorgesehen. Hierfür 
stehen Fördermittel bereit.  
Durch die Kita „Kleine Ritter“ wurden Fördermittel über das Förderprogramm „Digitale Zen-
tren“ zur Neugestaltung der Außenanlage beantragt und sind bereits bewilligt worden. Die 
Realisierung wird in diesem Jahr erfolgen. Die Stadt wird das Projekt mitbetreuen, da es sich 
um ein relativ großes Projekt handelt. Zudem wird in diesem Rahmen die sehr marode Ein-
friedung der Kita an der Ulrichsstraße betrachtet und erneuert.  
 
Herr Bösel bittet um Auskunft zur Förderhöhe.  
 
Frau Hinz erklärt, dass es sich hier um eine 1/3-Förderung des Bundes sowie eine 1/3-
Förderung des Landes handelt. Die Differenz übernimmt die Stadt.  
 
Derzeit noch nicht im Haushaltsentwurf enthalten sind finanzielle Mittel für den Spielplatz in 
der Lüderitzer Straße. Im letzten Jahr wurde durch einen Beschluss des Stadtrates das Pro-
jekt um einige Punkte erweitert. Aufgrund der Kostenhöhe wurde das Vorhaben vonseiten 
der Stadt zurückgestellt und wird nur auf Wunsch aus den Fraktionen oder Gremien weiter-
verfolgt.  
 
Herr Bösel fragt an, worum es sich bei dem Projekt Wassertouristisches Zent-
rum/Mehrgenerationenspielplatz an der Promenade handelt.   
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Frau Hinz erklärt, dass es sich hierbei um eine Idee der Stadt handelt. Es ist vorgesehen, 
einen Fitnessparcours einzurichten. Dazu ist das Aufstellen von Sportgeräten bzw. Lounge-
liegen geplant, um die Aufenthaltsqualität zu verbessern. Derzeit werden die Geräte ausge-
wählt und die Gestaltung der Freiflächen geplant. Danach erfolgt die Beantragung der För-
dermittel. 
 
Frau Curdts fragt an, ob eine Auswertung zum Weihnachtsmarkt vorliegt. 
 
Herr Döbbelin wertet die Veranstaltung aus. Im Ergebnis weist der Weihnachtsmarkt ein De-
fizit in Höhe von 2.000 bis 3.000 Euro aus. Die Kosten haben sich auf ca. 27.000 Euro belau-
fen. Derzeit steht noch die Rechnung der GEMA aus.  
 
Herr Bösel bittet um Auskunft, wofür die Mittel des Zentralen Reparaturfonds verwendet wer-
den. 
 
Frau Hinz informiert, dass aus diesem Fonds ungeplante Reparaturen beglichen werden. 
 
Herr Osterburg fragt an, ob das Problem in der Steuerung der Heizungsanlage im Sportzent-
rum behoben wurde.  
 
Frau Bertkau teilt mit, dass der Fehler behoben wurde. Die Anlage war falsch geklemmt.  
 
Frau Grave dankt Frau Hinz für die Ausführungen zum Haushaltsentwurf. 
 
TOP 4 Mitteilungen, Anfragen und Anregungen   

Herr Osterburg bittet um Auskunft, inwieweit die Übergabe einer Spende aus Einnahmen des 
Burgfestes von Herrn Welte an einen gemeinnützigen Verein erfolgt ist.  
 
Frau Bertkau informiert, dass eine Rücksprache mit Herrn Welte und Herrn Lübeck diesbe-
züglich stattgefunden hat. Man hat sich darauf verständigt, zunächst einen Empfänger zu 
bestimmen.  
 
Herr Haußen fragt nach dem Stand des Vorhabens „Waldkindergarten“. 
 
Frau Bertkau teilt mit, dass durch den Träger, der Johanniter-Unfall-Hilfe, eine Bauvoranfra-
ge beim Landkreis Stendal gestellt wurde. Sobald die Antwort vorliegt, wird der Träger auf 
die Stadt zukommen.  
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde   

 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
Bestätigt:  Für die Niederschrift: 
 
 
gez. 

  

Grit Grave  Anka Bertkau 
Vorsitzende des Ausschusses für Soziales, 
Bildung, Kultur und Sport 

 Protokollführer 
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